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“加快郑州都市区建设，打造中原经济区核心增长极”这一宏伟蓝图已经摆放在我

们面前，各行各业如何发力，在这次“两会”上成为代表委员讨论的热点话题。
他们从规划市场布局、完善住房保障体系、提供文化创意产业人才、菜篮子工程等

方面集思广益，纷纷建言献策。
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重人才

“如果大部分人的房子“如果大部分人的房子靠保障性住靠保障性住
房房解决了，房价自然就下来了”解决了，房价自然就下来了”

今
年，张国
晓一人就
带来了 8
个议案和
建议，其
中 5 个都
与动漫产
业的发展
有关。对
于未来郑
州文化创
意产业的
发展，他

期盼尽快开设河南动漫学院，解决我市
动漫人才匮乏的局面。

“现在我市动漫、游戏、创意企业大
量涌现，许多外来企业也进驻到动漫基
地，但因为新建企业较多，企业人才缺
口巨大，许多企业明显感觉招人难。”

他说，今年我市专门提出要发展壮
大文化创意、旅游等四大战略支撑产
业，要发展文化创意产业，首先要解决
的就是人才问题，开设河南动漫学院，
致力于动手能力、创新能力的人才培
养，建立长期有效的人才培养、培训机
制，做到产学研一体化培养，并在相关
院校尽快建立动漫专业，真正使动漫人
才和动漫产业做到无缝对接。

要尽快开设
河南动漫学院
@人大代表 张国晓

（河南小樱桃卡通公司总裁）

王建树说，政府在高度
关注和调控商品房价的同
时，应当更加关注房子的结
构调整，完善多层次城镇住
房市场体系，应当大量建设
保障性住房。

王建树建议，应当完善
城市保障住房体系，首先是
加大保障住房土地供应量，
政府纳入统一规划，规划各
区每年应完成保障住房土地
多少供应量；其次要制定完
善的考评体制，将住房保障
情况纳入各区考核体系；第

三，土地出让金中应拿出更多的部分来建设保障性住房，要
建立严格的保障房准入退出机制；第四，要给予保障性住房
建设补助政策，提高区里完成指标的奖励，给予开发商参与
保障性住房建设补助资金，激发各方建设积极性，进一步加
快保障性住房建设步伐。

“如果大部分人的房子靠保障性住房解决了，房价自
然就下来了。”王建树说。

保障性住房才是解决房价之本
@人大代表 王建树

（河南豫发置业有限公司董事长）

“现在郑州市内
的批发市场大多是10
年前所建，已经与城
市发展不相匹配，急
需投入改造。”崔福玲
说，郑州今年要加快
建设都市区，应当将
批发市场纳入统一规
划、统一布局、统一标
准，集体外迁至四环
以外。

他建议，要提高
郑州都市区的城市发

展水平、构建现代市场体系，应当对市内批发市场
进行一次专项规划，通过合理布局，提升业态，扩充
功能，优化管理，构建规范、高档次、高水平的与现
代化大都市建设相适应的市场，另外通过市场外迁
可腾出市内黄金地段，在城市核心区聚集更加高端
的产业、金融、创意、高端服务业和居住区。

市内批发市场应专项规划
集体外迁至四环以外

@人大代表 崔福玲
（豫州电动车有限公司总经理）

“坚持以人为本、执政为民，着
力解决就业、就学、就医、住房等人
民群众最直接、最关心的问题。把
群众满意不满意、高兴不高兴、拥护
不拥护、赞成不赞成作为评判各项
工作的最终标准”。政府工作报告
中这句话，让朱是西格外激动，“一
切工作的出发点和落脚点，都是人
民群众，所以赵市长的报告中，这一
点让我们深感责任重大。”

朱是西说，政府工作报告特别
强调为民，特别是在居民住房建设
方面，提出“以公共租赁房和廉租

住房为重点，编制保障性住房发展规划，加强保障性住房用地供
给，扩大建设规模。开工建设经济适用房165万平方米，筹措公共
租赁房65万平方米，改造棚户区58万平方米”。他认为这不仅道
出了老百姓对建设幸福美好家园的期盼，更充分体现了市委市政
府以人为本，为人民谋福祉，殚精竭虑、尽职尽责的工作精神。

把群众满意不满意、高兴不高
兴、拥护不拥护、赞成不赞成作为评
判工作的最终标准

@人大代表 朱是西
（二七区委书记）

过 去
有 句 俗 语
叫“ 一 亩
园 十 亩
田”，陈新
有 认 为 ，
现 在 这 句
话 后 可 以
再 接 一 句

“ 一 亩 花
五亩园”，
也 就 是
说 ，种 一
亩 花 的 收

入相当于 50 亩田，而这样的变化也就
是这四五年的事。

陈新有说，郑州地处中原之腹，是
天然的联结四方的物流枢纽，是“南花
北移，东花西送”的枢纽，郑州种的不少
花已叫响全国。如今，一条花卉产业链
已在全省迅速形成。就郑州来说，围绕
着陈寨花卉市场，种植、物流、包装、销
售、培训等产业链条已经形成并不断深
化、横向扩展。郑州地域性花卉交易物
流中心地位已显现雏形。有着这么好
的基础，郑州应该加大对花卉产业的扶
持力度，比如建更大型的花卉苗木博览
中心，带动更多的农民种花致富，也带
动更多的人经营花卉创业。

应开建更大型
花卉物流中心
@政协委员 陈新有

（陈寨花卉市场总经理）

“ 在
发挥市场
机制作用
的 基 础
上 ，政 府
应加大对

‘菜篮子’
工程基础
设施的投
入 力 度 ，
并规划建
设一批高
起 点 、高
标准的新

基 地 。”闫 百 顺 认 为 ，政 府 一 定 要
稳 定 提 高 产 量 ，在 城 市 郊 区 和 蔬
菜 、水 果 等 园 艺 产 品 优 势 产 区 ，支
持 建 设 一 批 设 施 化 、集 约 化 蔬 菜
生产基地。

闫百顺还提到了最重要的一点，
即建设“菜篮子”产品保障基地，优
势产区要充分利用当地资源，建设
服务全国或区域的“菜篮子”规模化
基地，鼓励农贸市场与农产品生产、
流 通 企 业 和 生 产 基 地 实 行 场 厂 挂
钩、场地挂钩，支持大型连锁超市和
农产品流通企业与农民专业合作社
的“农超对接”。

建“菜篮子”产品
保障基地

@人大代表 闫百顺
（百顺国际酒店董事长）

“路上太
堵了，开车还
没有坐公交
快。”这两三
个月来，杨志
鹏上班坐公
交的时候更
多一些。

坐 公 交
的过程中他
也发现了不
少公交车的
问题，抢道、
占道、加车，

加上不规范的进站，常常多辆公交车堵
在路上，致使公交进站处道路拥堵，形成
瓶颈。

杨志鹏建议，在加大公交车运力的基
础上更应该督促公交公司规范车长的驾驶
行为，如何更科学地掌控运行速度、班次和
间隔是个值得研究的问题。

坐公交的同时，杨志鹏还发现了另一
个问题：路边的广告牌不但数量多而且很
杂乱，有些广告的内容不够健康，还有的广
告上的美女穿得太少了。

“这些广告不但影响郑州市容，而且对
孩子的身心健康也不好。”杨志鹏认为，相
关部门应对街边广告进行专项整治，维护
城市形象。

广告牌上的美女穿得太少
对孩子不好
@政协委员 杨志鹏

（杨记清芳拉面董事长）

郑州种的不少花已叫响全国，应开郑州种的不少花已叫响全国，应开
建更大型花卉物流中心建更大型花卉物流中心

建立长期有效的人才培养、培训机建立长期有效的人才培养、培训机
制，做到产学研一体化培养制，做到产学研一体化培养


